

広報

のほべつ

主な内容

- 心身障害者の雇用を促進——障害者雇用促進奨励金交付制度……………2P
- ご存じですか税金の滞納は割に合いません……………3P
- 乾電池、水銀など有害ゴミを回収…3P
- 元気ががんばっています——中国から帰国した方がた……………4・5P

● No. 389 ● 昭和59年3月1日発行 ● 発行/北海道登別市 ● 編集/総務部公聴広報課 ● 印刷/日光印刷



待ちどおしい入学式

幌別西小学校での1日入学

新入学児童が、早く学校になれ上級生や先生方、そして友達とも仲良くできるようにと、市内の各小学校では、今年も2月4日の鶯別小学校をトップに、1日入学が実施されました。

今年の市内の新入学児童は、10校の小学校で合わせて、823名(2月16日現在)です。

ここ幌別西小学校でも、2月18日に1日入学が行われました。

まず、受付を済ませたお母さんたちは、4月の入学時に備えての説明懇談会が行われるプレールームへ集合。

ちょっと緊張ぎみの新入学児童は、先輩1年生の待っている各教室にむかいました。

教室で先輩1年生と歌をうたったり、紙工作の手ほどきを受けている顔には真剣さの中にも笑顔があふれていました。

四月には、元気な新1年生の声が学校中に響きわたりそうです。

3.1 '84

心身障害者の雇用を促進

障害者雇用促進奨励金交付制度

市では、心身に障害をもつ方が、健常者と一緒に社会の一員として、社会の発展に積極的に参加していただくため、いろいろな事業を行っています。

昭和五十九年度からは、心身障害者の生活の基盤である雇用の促進を図るため、心身障害者を雇用している事業所に対して奨励金を交付する、障害者雇用促進奨励金交付制度を新たに実施することになりました。



昨日行われた3市身体障害者スポーツ交流会から

これまでも、心身障害者などの雇用促進をはかる国の制度として、職業安定所の紹介で、これらの方を常用労働者として新たに雇用した事業所には一年間、その給与の三分の一給付される特定求職者雇用開発助成金制度があります。今回事業所が実施する制度の奨励金支給対象は、国の制度の助成金を受けている事業所で、一年間の受給終了後も引き続き雇用する事業所です。奨励金は一人月額二万円、一年間支給されます。

全道の市町村で、独自に心身障害者の雇用促進のため、助成金制度を設けているところはなく、心身障害者のための雇用の機会が大きく広がるのが期待されます。

事業主のみなさんへ

現在、法律で従業員六十七人以上の事業所は、従業員六十七人に一人以上の心身障害者の雇用を義務付けられています。しかし、市内には、まだ法律上の人数を雇用していない事業所もあるのが実情です。また、心身障害者を雇用しているても、国からの助成金を受けているケースはありません。

心身障害者を積極的に雇用するためにも、国の制度や市の新たな制度を大いに活用してください。

国の特定求職者雇用開発助成金制度と市の障害者雇用促進奨励金交付制度について、詳しくお知らせになりたい方は、労政課(☎2111内線263)へお問い合わせください。



建設が進められている消防署 鷺別支署

消防署鷺別支署 まもなく 完成します

昨年十月四日に着工した消防署鷺別支署は三月十日の竣工をめざし最後の工事が急ピッチで進められています。消防署鷺別支署は、現国道

36号線沿いから一億四千万円をかけて移転新築するもので、鉄筋コンクリート二階建て約六百六十平方メートルです。
一階が車庫作業室、器材庫、ボイラー室で三百二十一平方メートル、二階が事務室、研修室、通信室、仮眠室など三百三十平方メートル塔屋九平方メートルとなっています。

山側と海側の中間に位置し、鷺別地区の生命財産を守るために活躍することになります。

すでに完成しているテナスコートを含め昭和五十九年度には、総面積一千三百五十平方メートルの鷺別公民館が建設されますと、鷺別地区の合同庁舎としての役割りを果たし、地域コミュニティセンターとしての利用が期待されます。

ご利用ください 求人情報コーナー

市役所1階ロビー



市役所「階市民コーナー」に「求人情報コーナー」を開設しています。
室蘭公共職業安定所の協力で求人公開カードの写しを自由に閲覧できるようにしたものです。室蘭公共職業安定所に訪問する前の予備情報としてご利用ください。
※詳しくは、労政課(☎2111内線263)へお問い合わせください。

ご存じですか 税金の滞納は 割に合いません

期限内に納税を



税金にはいろいろな種類があり、それぞれに納める期限(納期限)が決まっています。

わが国では、ほとんどの税金が申告納税制度をとっていますので、正しい申告をするとともに期限内に納税することになっています。

納期限までに税金を納めない、滞納ということになり、本税とは別に延滞税を納めなければなりません。

延滞税の計算

延滞税の額は、納期限の翌日から完納する日までの日数に応じ、未納となっている本税に一定の割合を乗じて計算されます。

延滞税の割合は次のとおりです。

▼納期限の翌日から一ヵ月間は一年七・三%

▼一ヵ月を過ぎると一年一四・六%

滞納した場合の徴収方法

それでは、税金を滞納すると、どのような手続で税金が徴収されるのでしょうか。

税金が納期限までに完納されない場合には、まず督促が行われます。その後十日を経過しても完納されないと、滞納処分が行われます。この処分は、納税者が所有している動産、不動産、債権などの財産を差し押さえるものです。その後も納税に対して誠意が認められない場合は、差押財産の公売等により税金が徴収されます。

やむを得ない場合は分割納付を

納税者が病気になるたり、災害に遭って被害を受けたときなど、やむを得ない事情で納期限までに納税できないときは、申請により、分割納付することもできます。

税金は、国や地方公共団体が仕事をするための大切な財源です。わたしたちが健康的で豊かな生活を望むとき、税金はどうしても

負担しなければならない社会共通の経費であるといえます。正しい申告をすることともに、割の合わない滞納することなく、納期限までに完納するようにしましょう。

所得税の申告と納税は3月15日までです

室蘭税務署

五十八年分の所得税の申告と納税はもうお済みですか。期限は、どちらも三月十五日です。申告と納税は、必ず期限内に済ませるようになりましょう。

三月十五日までに申告をしなかつたり、間違つた申告をするなど、後で不足の税金を納めるだけでなく、不足税額の10パーセントまたは5パーセントの加算税が課され、延滞税も納めなければならないこととなります。



乾電池などを回収します

市では、四月一日から乾電池、体温計など水銀の入った有害ゴミを回収します。

一般家庭で使用されている乾電池は五種類ありますが、そのうち一番水銀使用の多いアルカリ電池、マンガン電池、水銀電池も一般のゴミとして収集されています。

しかし、回収された電池類は清掃工場や燃やすと水銀蒸気となり大気中へ放出されたり、また埋立すると、年数により土壌中に水銀が流出するなどの環境汚染が心配されます。

このため、乾電池などの有害ゴミを適切に処理する必要がありますので、次のことに注意して近くのゴミステーションへ排出してください。

※なお、カメラ店、時計小売店、一般電気店に使用済み乾電池の回収箱が設置されていますので、皆

守ってください 分別収集

市では、家庭から出されるゴミを「燃やせるゴミ」と「燃やせないゴミ」の二種類に分けて無料で収集し、可燃物については清掃工場場で焼却処理、不燃物は埋め立て処理を行っています。

しかし、「燃やせるゴミ」の中にビニールや発泡スチロールなどの不燃物が含まれている場合もあり、この量が多いほど炉内の耐火レンガの傷みが激しく、多額の補修費がかかってしまいます。

こうした補修費を節約するため、皆さんのより一層のご協力をお願いいたします。

燃やせるゴミ 食べ物くず、紙くず、タバコの吸い殻、台所のゴミ、布くず、木くずなど

燃やせないゴミ ポリ容器、ビニール、食品パック、プラスチック製品、ゴム、皮製品、空カン、ビン、ガラス、金物など

排出方法 ビニール袋に入れ「電池」と記入、または透明なビニール袋に入れて一般ゴミ(燃やせるゴミ、燃やせないゴミ)と離して、ゴミステーションに置いてください。

回収日 週3回のすべての収集日に回収します。



自然を破壊

ポイ捨て空き缶

スキー場へ、スケート場へ。ところが、いざ目的地に着いてみると、そこら中にとろろかまわす空き缶が投げ捨てられています。これでは、せっかくの楽しい気分もどこへやら、です。しかし、そんな不愉快な思いをしたあなた自身は、ついうっかりと空き缶を捨ててしまったという覚えありませんか。

「一度くらい、一つだけ……」こうして投げ捨てられた空き缶が街を汚し、自然を損ない、空き缶公害とまでいわれる問題になっていきます。

そのうえ、空き缶の「ポイ捨て」は、省資源・省エネルギーの点でも大きなマイナスです。私たちが一人ひとりが心したいものです。



元気にがんばっています

— 中国から帰国した方がた —

現在、登別市内には、昭和四十七年に日中の国交が回復してから引き揚げてきた方が、七家族二十三人住んでいます。

この方がたは、敗戦で一家が別れ別れになり、遠い異国の地に一人残されました。そして、現地の人と結婚し、子どもとともに日本にいる肉親を慕って里帰えりした人たちです。

帰国して生活するうえで、言葉や就職など大きな障害がありました。

市では、一日も早く日本語を覚え、自立して日本の生活に溶け込んでもらおうと日本語教室を開設しました。

帰国した家族は、意欲的に日本語修得に励み、今では、日常の言葉はほとんど話せるようになり、多くの友だちができました。また、周囲の人たちの励ましと協力によってそれぞれ食堂の経営や勤め先、学校で元気にがんばっています。

私たちも、帰国者に対し、温かい気持ちで見守り、接することが大切ではないでしょうか。
今号では、帰国された方の中から次の三人にスポットをあててみました。

経営も軌道に乗って

大塚 綾子さん(47歳)

昭和十四年、父親ら家族十四人で中国吉林省に渡り、八歳の時、敗戦をむかえ子供のない現地の人に妹の郁子さんとともに引き取られました。
その後、ユイスウソンさん(日本名・尊雄)と結婚。五十四年、岡浜(ハルビン)飯店」として、夫と子ども二人の一家四人そろった。今では、経営もすっきり軌道

で父親と兄妹のいる当市に、四十年ぶりに帰ってきました。

そして、なんとか、本場中国の味を味わってもらう店を持ちたい」と綾子さん、尊雄さん、長男の敦志さん三人が働きはじめました。

三年余りかかって開店資金をコツコツとため、五十七年五月に念願の店を開店。
店の名前は、大塚さん夫婦がむ

仕事に燃えて

清野 隆志さん(23歳)

中国黒竜江省で、昭和三十六年に生まれました。

昭和五十四年、父親、妹一人と三人で親せきのいる当市に永住。

初めは「言葉が全然わからず、友だちのいる園に帰りたいとなん度も思った」と話す隆志さん。

三協資源に就職しました。
「大型機械を見るのは初めて」と言う隆志さんは、早く技術を身につけようとして進んで徹夜し、夢中で仕事に取り組みました。
その努力と、研究熱心さが認められ、破砕機を担当する責任者に選ばれ、さらに、今年中に結婚も決まっております。

立派に成長して

大塚 了(さん)(20歳)

昭和三十八年、中国黒竜江省で生まれました。

また、一昨年母親と三人の弟妹も帰国し合わせて六人家族の生活を父親と二人でしっかりと支えています。

また、晴れの成人式で、登別市の新成人九百二十七人の代表として、すっきり上達した日本語で市民憲章を朗読しました。

この日、札幌で店を経営している両親の代りに出席した徳島校長も立派に成長した了(さん)を見て目をうるませています。



市民憲章を朗読する大塚了(さん)

いる大塚綾子さん。



▲夫の尊雄さんと夫婦仲良く働いて

▼カーシュレッター（廃車破砕機）の操作をする清野隆志さん。



もうすぐ一年生の心構え

お父さんお母さんへのアドバイス

新一年生をお持ちのお父さん、お母さんは、すくすくと成長したわが子がランドセルを背負って、元気入学する日を、大きな喜びと不安な気持ちで待ちわびているのではないのでしょうか。

そこで、お子さんが、社会生活の第一歩を踏み出すにあたっての心構えをみつめ直してみました。

慣れた道を

親子でもつ一度

毎年、入学シーズンは、子どもたちの交通事故防止が必要な時で

す。とくに、初めて両親の手から離れる新一年生については、受け入れ側の学校も気を配っていますが、新一年生の事故は、通学慣れたところが危険です。

最初は、毎日車の恐ろしさを耳にし、注意を払っているわけですが、事故例を見ると、遅刻しそうな時、家でのんびりしていたときなど心の動揺が事故に結びついていきます。

慣れているとはいえ、身近な通学路を、もう一度お子さんと歩い

まず友だち

づくりを

これまで家庭の中で「お山の大将」をきめ込んでいた子どもたちも、学校に入ると周囲は見知らぬ顔ばかりです。

しかし、友だちづくりは急速に進みます。一日も早く友達をつくるのが、子どもたちにとって通学をより楽しいものにする第一の秘けつです。

自己主張の強い子は協調性に欠

けるところがあり、集団遊びになじめず、すぐけんかをはじめたりします。

また、口の重い子とか神経質な子どもは、集団生活の中でがまんすることがなかなかできません。こういった性格の子どもに対しては、母親がそれとなく手助けを

してあげ、一日も早くみんなと遊べるように導いてやってください。友だち関係で気をつけたいのは、子どもの前で友だちの欠点を口にしないことです。

「あの子と遊ばないように」とか「もっとよい友だちはいないの」とかというのは、単なるおどきの感でしかない場合が多いものです。まず、子どもの世界を知ることが大切なことです。

学校は、子どもにとって最初に経験する社会であり、びとりの「市民」としてスタートの場でもあるのです。

集団生活の規則やエチケットをわきまさせることが必要です。また、対人関係のエチケットとしては、はい・いいえ・ありがとう・すみませんをはっきりと言えらるようにはしておきたいものです。

約束や規則を守る子に

家庭で許されていた依頼心や甘えは、学校では通用しません。

みんなで決めた約束やルールを守ることは、社会生活をしていくうえで第一の基本です。

内容的に無理がなかったかどうか、強制しすぎて子ども心に傷をつけるようなことはなかったか、などの点をよく考えてから、適切な助言をするのが効果的です。



ふれあい広場

今月のテーマ
私の余暇の過ごし方

に帰ってきました。
その後、わが家にもカラオケを備え、毎日二人で練習に励んでいます。歌をうたうと、仕事の疲れや、いやな事が忘れられスカッとした気分になります。

結婚二十五年、振り返って見ると、妻とこうしてデュエットをするなど思ってもいませんでした。今では二人いる子どもも、おとなになり、妻の忙しい時期も過ぎました。

これからは、妻と二人で色々な歌を覚え、楽しく余暇を過ごしていきたいと思っています。

(鷹別町・会社員・遠藤勉)



カラオケで楽しく

私たち夫婦は、これといった趣味もなく、ただ毎日を過ごしていました。

昨年の夏ごろ、兄が家を建てたのでそのお祝いにいきました。お祝いの席には、カラオケがあり、お酒もまわってきたころから、お祝いにきていた人たちが、カラオケに合わせて歌いはじめました。

私も妻も、皆さんに進められ生まれてはじめて人前で歌い、拍手をもらいすっかり自信をつけて家

ゲームに夢中

昨年の暮れに、子どもにせがまれて、テレビゲームを買いました。主人は、ゲームをしている子ども

「そんなものの、どこがおもしろいのかナ」と言っていたのですが、子どもに「お父さんも、一度してみたら」と言われてはじめてのが……。

それ以来、主人もすっかりゲームのとりこになってしまいました。

主人は、出張などに行くたびに色々なカセットを買ってきて、子どもと二人でワイワイいながらゲームに夢中になっています。

そんな主人を見て、おとなげないと思いつつ、私もついつい仲間入りしています。

最近、ゲームに熱が入り過ぎ、夜遅くなる事が多くなってきましたので、親子三人で話し合い時間を決めて楽しんでいきます。

(若草町・主婦・佐藤美子)



四月から新たなふれあい広場が始まります

四月一日号から装いを新たに「ふれあい広場」が始まります。これは、皆さんのまわりの身近な出来事、ホットな話題などを取り上げ紹介していく企画です。

どんなことでも結構です。皆さんからのご連絡をいただければ担当がお伺いします。また、お手紙による提言や写真なども

お待ちしていますので、お気軽にお寄せください。

なお、今回をもって終了いたします「ふれあい広場」に、皆さんの暖かいご支援とご協力をお願いいたします。

▽連絡先 市役所公聴広報課
(TEL) 2111 内線 222
FAX 2103 登別市中央町6丁目11番地



郷土史探訪

88 登別港町

古川の流れる漁港

スケトウタラの最盛期は過ぎましたが魚を満載した船が入港し、岸壁では魚箱を船から陸揚げしたり魚を取り外す仕事を人達、港も狭い程に並んでいる船、林立する帆柱……。ここは登別唯一の内陸港で、登別はもちろん、虎杖浜、白老の漁船や漁民達の漁業基地として栄え、昭和四十九年の町名改正時には、登別港町と命名された所です。

一丁目は漁港とフンペン山、鉄道敷地と工場があり、二丁目は工場と製品置き場などで、海岸側にアスファルトで整備された道路が富浦から漁港に通じています。

登別港町の町名は、漁業基地の町として命名されたわけですが、昭和九年以前の字地番名では漁港

フシコベツとは「古い・川」の意味で、一般的に漢字では「伏古別」または「節木別」と書かれ、その地名は江戸末期の資料にたびたび紹介されています。

安政元年(一八五四年)、江戸幕府の命により蝦夷地調査御用の一行に加わった榎原銈蔵・市川十郎の野作東日記には――

「伏古別は保侶別(幌別)・白生(白老)の境。登別より此の辺山間の沢地にて悪水はきかたき地也。葎芽のみ茂りたる処多し。フシコは昔というアイヌ語で古川なれば即ち昔の川という意なり。此の所より左端山へ入り阿餘岳(アヨロ)山の奥湯沢という所温泉あり、此山中一里ばかり行つてかえり見すれば東北の山間に周囲二里餘あらんと思わるる湖水あり、湖名も「久宇多梁志上宇……」とあり現在のクッタラ湖も紹介しています。

また、長沢誠至の東蝦夷地海岸図台帳には――

「フシコヘツ此の所の小川より東はシララキ、西はホロヘツ分也。西の方恵山



伏古別浜の網引き (大正初期)

「伏古別は保侶別(幌別)・白生(白老)の境。登別より此の辺山間の沢地にて悪水はきかたき地也。葎芽のみ茂りたる処多し。フシコは昔というアイヌ語で古川なれば即ち昔の川という意なり。此の所より左端山へ入り阿餘岳(アヨロ)山の奥湯沢という所温泉あり、此山中一里ばかり行つてかえり見すれば東北の山間に周囲二里餘あらんと思わるる湖水あり、湖名も「久宇多梁志上宇……」とあり現在のクッタラ湖も紹介しています。

また、長沢誠至の東蝦夷地海岸図台帳には――

「フシコヘツ此の所の小川より東はシララキ、西はホロヘツ分也。西の方恵山

岬よりフシコヘツまでは御家(南部藩)の御持場にして、それより東は仙台家御持場也。早朝ホロヘツを舟出してフシコヘツに着き此処より陸路に上りて測量せしに、甲より乙までの谷地深く馬に打乗りて越ゆれば既に馬の背も水にひたる也と思ふ程也」とあります。

港町一丁目は、砂浜海岸が広がり、砂原からムリツゲ原そしてハマナス原となりスキ、ヨモギの草やぶが続き、耕作には不適で開発も遅れましたが、いわゆる前浜として漁業には恵まれ毛ガニのかん詰め工場が出来たのもこの町です。前記の海岸図台帳の絵図を見ると、登別川が富浦沖近くを流れ比較的海岸に近い川の東側に漁業に従事していた人達のコタンと思われる家屋が描かれています。

また、知里・山田先生の地名の由来に、ワカタウシ(水を、汲みつけている・場所)と呼んだ場所があります。説明では「もとラシコベツの東側に前浜部落があり白老系統のアイヌがコタンをつくらせていたが、此処はその人々の水汲場岬の東斜面の中腹にある」とあります。

港町二丁目のワカタウシは、現在削りとられ、昔をしのぶ何ものもありませんが、富浦側から旧道のトンネルを過ぎ、国鉄を渡る橋から西側になだらかな、やや広い坂を約二十メートルのぼる高台の広場には住居跡の敷石や木片が残っていました。すでに井戸もなく水も枯れていました。広場の下方に水の溜りがみられたこと付近から縄文時代の恵山式土器片を発見したことを私は覚えていました。

登別市郷土文化研究会
宮武 紳一記

転居サービス

届け出は早めこい

引越して忘れてはならないのが転居・転入時の届け出です。うっかりして手続きを忘れると、選挙に参加できなかったり、国民年金の給付が受けられないなど、さまざまな都合が生じる場合があります。届け出は忘れずに行いましょう。



▽**住民移動届けは十四日以内に**
 転出届 転出先を確認して、原則として本人が世帯主が印鑑を持参のうえ、市役所市民課が各支所で手続きを、転出証明書を発行します。

▽**転入届** 新しい住所を定めてから14日以内に転出証明書と印鑑

を持って市役所市民課が各支所へ。

※市内で住所を移した時は転居届を、世帯主が変わった場合は世帯主変更届をお忘れなく。

▽**転居届は郵便局にも**
 用紙は、郵便局窓口や市役所の窓口にも備えていますが、ハガキに新住所・旧住所、転居者の氏名世帯の全部か一部の区別、転居開始年月日を書いて近くのポストに入れてもかまいません。

出された転居届により、向こう一年間、旧住所あての郵便物は新住所へ転送されますが、友人や知人など主な通信先へはなるべく早く新住所を連絡しましょう。

▽**電話も忘れずに**
 引越先や日取りが決まったら早めに電話局へ申し込みましょう。

▽**あらかじめ調べておくこと**
 ○転入先の住所(アパートなどは室番号まで) ○隣りの方の電話番号 ○連絡先の電話番号

▽**生活保護法で、保護を停止または廃止された場合。**
 ○各種税金のなかで、非課税、減

お気軽にご参加ください

登別市老人大学

市教育委員会では、59年度の登別市老人大学生を募集しています。

老人大学は、相互の親睦を図ることや生きがいのある人生観をはじめ、時代の進歩に応じた知識や教養などを学び、高齢者の持つ豊富な経験と多彩な能力を地域社会に役立てていくことをねらいとしています。

受講料は無料で、市内にお住まいの60歳以上の方であれば、どなたでも受講できます。

▷**学習日** 月1回(第3金曜日)午前10時30分から12時まで。

▷**学習場所** 市民会館(登別温泉、登別富浦、鷺別、上鷺別地区の方はバスで送迎します。)

▷**申込先** 老人クラブに入会している方は老人クラブ会長へ、老人クラブに入会していない方は市社会教育課(Ⅲ⑧1100)へ申し込みください。

※現在、老人大学に在籍している方は、申し込みの必要はありません。

▷**申込期限** 3月31日まで。

小・中学生の就学援助を行います

市教育委員会では、五十九年度も経済的に困りのお家の子の小学生・中学生のために、就学援助を行います。

ご希望の方は、就学援助費用の申請書(用紙は学校にあります)に記入のうえ、必要な証明書などを添えて三月二十四日(新入学生は四月二十八日)までに、在学する学校に提出してください。

▽**対象となる世帯は、おおむね次のとおりです。**
 ○生活保護法で、保護を停止または廃止された場合。
 ○各種税金のなかで、非課税、減

▽**免除のいずれかに該当した場合。**
 ○長期の病気や事故、災害などで経済的に困っている場合。
 ○その他、特別な事情がある場合。

▽**援助の主な内容**
 ○学用品費、通学用品費、校外活動費、新入児童生徒学用品費、修学旅行費、学校給食費など
 ○申請書に添付する証明書
 給与所得の源泉徴収票、または所得証明書を申請書と一緒に在学する学校に提出してください。

カルルス温泉 スキーまつり

第二十回カルルス温泉スキーまつりが、三月十日・十一日の両日、カルルススキー場で開催されます。

今年も少年スラローム大会、雪上ジギスカンパーティーなどのプログラムを用意しています。家族そろって多数おこしください。

▽**主なプログラム**
 ○3月10日(土) / 甘酒サービス
 午後1時、雪上ジギスカンパーティー
 午後2時、リフト招待券抽選会
 午後3時

▽**3月11日(日) / みかん拾い、雪中宝探し**
 午前11時、お楽しみ抽選会
 午後12時
 ※お問い合わせは、観光課(Ⅱ④2068)またはカルルススキー場管理事務所(Ⅱ④2872)へ。



コンピュータフェアを開催します

オフィスオートメーション(OA)、ホームオートメーション(HA)の時代を迎え、当市でも初めてのコンピュータフェアが開催されます。

当日はパソコンによる学習やゲーム、主婦向けの家計簿のプログラムなど、初めての人も気軽に親しんでもらうものから、企業の事務効率化のためのOA機器まで各種展示します。

▽**利用料金** 大人：百五十円、小・中学生：五十円

▽**開催期間** 3月22日から11月30日まで。(ただし、3月25日は全館専用使用のため一般の利用はできません。)

▽**開催時間** 平日：午後1時～8時、日曜・祝日：午前10時～午後6時

▽**休館日** 月曜日、祝日の翌日

▽**場所** 登別商工会館・3階ホール

※詳しくは商工課へお問い合わせください。(Ⅱ⑤2111内線256)

市民プールが開館します

3月22日から



登別市民プールでは、幼児からお年寄りまで、皆さんに楽しんでいただけるよう三月二十二日からオープンします。

全身運動であることから、リユーマチ、肩こりにも効果があるといわれる水泳に皆さんも挑戦してみたいかがでしょうか。

▽**所在地** 千歳町3-1-13 (Ⅱ⑤588)

覚せい剤を追放しよう

白い粉——暴力団の資金源となっている覚せい剤は、悪質・巧妙な手口によって最近では一般市民層、なかでも青少年や主婦にまで広がっています。そして、覚せい剤中毒者による凶悪な犯罪や事故が後を断ちません。

覚せい剤の恐ろしさを認識し、犠牲者を出さないようみんなが注意して覚せい剤を追放しましょう。
▶覚せい剤に関する通報・相談は、最寄りの警察署、または市保健衛生課(TEL 2111内線248)へご連絡ください。



見たら聞いたら通報を

登録交通安全協会では、五十九年度の優良運転者を表彰するため、次のとおり対象者を受け付けています。

▽資格 登録交通安全協会の会員で次の条件に該当する方。
○無事故無違反の期間が、引き続き5年になる運転者(5年表彰)
○同じく10年になる運転者(10年表彰)

○対象児 58年12月出生児(婦人センターは、58年11月、12月出生児)
▽用意するもの 母子健康手帳、バスタオル

優良運転の該当者を 受け付けています

登録交通安全協会では、五十九年度の優良運転者を表彰するため、次のとおり対象者を受け付けています。

▽資格 登録交通安全協会の会員で次の条件に該当する方。
○無事故無違反の期間が、引き続き5年になる運転者(5年表彰)
○同じく10年になる運転者(10年表彰)

- 原幸盛(TEL 7012)
- 大和・若山地区に居住の方：藤岡靖夫(TEL 8871)
- 幌別鉄北地区に居住の方：岩間三(TEL 2320)
- 幌別鉄南地区に居住の方：近藤幸雄(TEL 2613)
- 登別・富浦地区に居住の方：常盤幸男(TEL 1333)
- 登別温泉・カルルス地区に居住の方：原耕作(TEL 4311)

※詳しくは、市役所内交通安全協会事務局へお問い合わせください。(TEL 2111内線242)

▽受講料 無料
▽用意するもの 筆記用具
※お問い合わせは、登別市農業協同組合へ。(TEL 3151)

3カ月検診

▽内容 医師による診察、計測、生活指導、栄養指導
▽日程・会場・対象地区
○3月23日：婦人センター(登別、登別温泉地区)
○3月29日：警察公民館(警別地区)
○3月30日：労働福祉センター(幌別地区)



ふれあう心の合言葉

一、心身をきたえよく働いて、活気あふれる豊かなまちをつくりましょう。

股関節脱臼検査

▽対象児 生後3カ月～6カ月児
▽実施月日 3月30日(金)
▽会場 労働福祉センター
▽受付時間 午後1時30分～2時30分
▽料金 920円(おつりのないようお願いします)
▽持参するもの 母子健康手帳、替えオムツ

野菜栽培講習会 を開催します

登別市農業協同組合では、だいたいこんやキャベツなど野菜の栽培技術の普及を目的として、次のとおり講習会を行います。お気軽に多数ご参加ください。

▽日時 3月7日(水)午後1時～3時まで
▽場所 登別市農業協同組合・2階会議室
▽対象者 農業従事者(一般の方も可)

59年度消費生活 モニターを募集

道と市では、生活必需物資の価格や出回り状況、物価問題に関する情報などを収集し、消費者の意見や要望を消費者行政に反映させるため、北海道消費生活・物価モニターと登別市消費生活モニターを募集します。

▽資格 市内に居住する20歳以上の主婦
▽募集人員
○道消費生活モニター：6名
○道物価モニター：12名
○市消費生活モニター：16名(登別温泉、登別幌別、警別地区)
▽期間 59年4月1日～60年3月31日まで
▽申込期限
○道消費生活・物価モニター：3月10日まで
○市消費生活モニター：3月21日まで
▽申込・問合せ 市役所商工課(TEL 2111内線257)

不用品ダイヤル市



⑤2111 内線257

おわけします(売り)

電子レンジ、オーブンレンジ、洗濯機、ステレオ、冷蔵庫(ワンドア)、エレクトーン、電気オルガン、ホームタンク(490ℓ)、石炭風呂釜、スクーターバイク(50cc)、あみ機、ごみあみ機、8ミリ映写機セット、スキー靴(23cm)

ゆずってください(買い)

ゲタ箱、二段ベッド、シングルベッド、ジュタン(8帖)、歩行器、ベビーベッド、ベビーカー、洗濯機(排水ポンプ付)、テレビ、婦人用自転車、スキー靴(24cm)、スキー(150～160cm)、ピアノ、鉄製火ばち一式、ストープガード、ホームタンク(90ℓ)、ストープ(ポット式タイマー付)、夏タイヤ(600-12、185-13)、百科辞典、アンマ器、フィギア用スケート靴(19・20・21・23.5cm)、ハーフ用スケート靴(22・23cm)

自分の目で確かめよう! 避難方法と周囲の状況

3月7日～13日「建築物防災週間」



昨年は、蔵王観光ホテル火災をはじめ、旅館・ホテルの火災が多く発生しました。また、私たちの住んでいる登別市でも9月の集中豪雨により建築物などが大きな被害を受けました。災害は忘れられたころにやってくる、といいますが、こうした火災、水害、がけ崩れなどによる被害を最小限に食い止めるためには、やはり日ごろの点検や心がまえが大切です。

時々、自分の目で建物や周囲の状況を見直してみることが、万一の際に大きな効果があります。3月7日から13日までは「建築物防災週間」。この機会に、あなたの身近な建物や周囲の状況を、もう一度見直してみよう。